DE INFORMACIÓN

REDACCIÓN, ADMÓN. Y TALLERES MANUEL BECERRA, 4

တာ§တာ

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. PURIFICACIÓN DE CORA Y MAS-VII I FUERTE ---- DIRECTOR: D. ANTONIC DE CORA Y SABATER

DE COLABORACIÓN

El jardin, el jardinero y yo

Los jardines que de un tiempo acá, gracias a nuestro gran alcalde, florecen en Lugo, son a no dudar bellos parajes propicios, sobre todo en ciertas épocas del año, a distraer ocios y proporcionar descansos.

Muy amanté yo de las plantas y los árboles, suelo deambular por los jardines públicos, y aún admirar algunas de las flores que cultiva Marcos Carriedo, el jardi-

Guiado pues por esa tendencia amorosa hacia flores y plantas, paseábame, días atrás, con mi costilla y mís costillas, por el jardin de la Plaza de la Constitución.

Por un lado discurren hombres pensativos cual hombres de estu-

De otra parte, parejas de enamorados o familias burguesas, como recreándose en la hoja seca que cae...

Hojas del árbol caídas...

Y absorto iba yo gozando conmigo mismo las delicias de mi hogar recién creado, cuando de súbito hube de presenciar un hecho que, francamente me molestó.

Y tal es el daño que me produjo este sucedido, nímio e insignificante al parecer, que no puedo reprimir la tentación de comunicarlo en estas cuartillas al público amado.

Veamos:

En un banco, al atardecer plácido de un día ido, sentábase una jovenzuela sirviente cuidando de un niño.

Al lado de la sirviente estaba un gaznápiro vestido de blusa y con los zapatos rotos.

SAN CARLOS

celebran su fiesta onomástica los se-

fiores Pardo Pallín, Llamas Navia,

Iglesias, Arias Romay, Arias Váz-

quez, Rodríguez, Mourelle, Varela,

Pedrosa, Abraira y otros que senti-

LAS CANTINAS ESCO-

LARES

A las doce de la mañana de ayer,

tuvo lugar en el local de costumbre,

el acto do inauguración de la Can-

tina escolar de la presente tempora-

noritas que componen el Patronato

de dichas Cantinas, las autoridades

para asistir al mencionado acto, ha-

so el gobernador civil Sr. Carrera,

elogiando la obra de las Cantínas.

tas para las Cantinas escolares, y el

pro-vicario del obispado Sr. Abellás

otras 100 en nombre del Sr. Obispo

que no pudo concurrir a la fiesta por

DE MARTI

arregla y confecciona toda clase de

prendas de piel

Se limpian pieles blancas, dejándo-

las completamente nuevas

Manuel Becerrr, 4, 3.º

otras significadas personas que

En este acto pronunció un discur-

El Sr. Carrera, entregó 100 pese-

Concurrieron las distinguidas se-

A todos ellos muchas felicidades.

mos no recordar.

de invierno.

bían sido invitadas.

hallarse indispuesto.

María

Hoy festividad de San Carlos,

Parecía un obrero sin trabajo vera uno de tantos holgazanes

aprovechados, que vertía mentidas mieles de amor, en los oídos de la joven incauta.

El niño corre de uno a otro lado distrayendo sus infantiles ilu-

De pronto, un pajarillo, extraviado sin duda, y moribundo, vino a posarse al pie de una mata, y el falso amante, creyendo dar un paso más en sus mentidos amores, arroja sobre el pájaro la boina, mata a éste y rompe una flor.

Y el simpático niño camina gozoso con el pajarillo muerto.

En todo esto que parece nada, yo encuentro señores, un problema social de gran importancia y trascendencia. Una cuestión de l incultura que puede acarrear grandes desastres en la sociedad.

Porque incultura es dejar a los niños en manos mercenarias. Incultura es que las jovenes incautas se dejen seducir por lahombría de mal de los chulos aburridos.

Incultura es no respetar a las flores y los pájaros, y a cuanto representa la grandeza y poderio del Redentor...

Por eso yo, muy amante de las flores y los pájaros, diría esto a mi amige Marcos Carriedo, el jardinero:

Suplique a nuestro gran alcalde haga colocar en los macizos de los jardines, unos carteles que di-

> WEL RESPETO A LAS FLORES Y A LOS PÁJAROS, ES SEÑAL DE EDUCACIÓN Y CULTURA».

Y, si yo ésto lo viese realizado, podría vanagloriarme de haber tenido, siquiera una vez en la vida, una idea feliz.

Joaquin CASTRILLÓN.

Crónica de sociedad

VIAJEROS

Estuvieron ayer en Lugo, el farmacéutico de Fonsagrada Sr. Cadahía, y el médico del mismo distrito Sr. Peñamaría con su señora. -Hemos tenido el gusto de salu-

dar al notario de Allariz D. Carlos Abraira, que pasó unas horas entre nosotros. -De paso para La Coruña estuvo

ayer en esta ciudad el banquero de Mondoñedo D. José María González -Regresaron de su viaje de no-

vios el capitán de Infantería D. Adolfo Manso y su señora.

Corredoira en la Argen-

El gran artista lucense Xesús Corredoira (celebra actualmente con gran éxito una exposición de sus obras en Buenos Aires.

Entre varios paisanos nuestros se trata de adquirir por suscripción uno de los mejores cuadros del distinguido pintor lucense para regalarlo al Museo de Buenos Aires.

Nos congratulamos muy sinceramente del éxito que en la capital de la Argentina está obteniendo el genial Corredoira.

PROFESORA **DE FRANCÉS**

Abrirá desde 1.º de Noviembre una clase alterna de 8 a 9 de la noche, 'para dependientes de comercio. CASTILLO, 14-2.°

Aademia de preparación para carreras militaresc

Bajo la dirección de los HERMANOS, MARISTAS y con la sooperación de los capitanes de Infantería D. RAMÓN IGLESIAS LÓPEZ y D. JESUS MANSO RODRÍGUEZ.

El 15 de Noviembre dará comienzo el curso de preparación para la

nneva convocatoria.

SOBRINOS DE JOSE PASTOR

BANQUEROS

La Coruña, Vigo, Lugo, Orense, Vivero REALIZAN TODA CLASE DE UPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

DE BANCA Y BOLSA | cidido a poner a la firma del Rey, distintos cuerpos de guarnición | antes del día 10 el decreto reanu | en Africa.

NOTAS POLITICAS

TELÉFUNU) (POR

Madrid 3-22'15.

En la Presidencia

Recibió está mañana a los periodistas en su despacho oficial el subsecretario de la Presidencia.

Manifestó el Sr. Marfil que hoy han sido firmados por el Rey algunos decretos, entre ellos uno nombrando delegado de Fomento en la Comisión de Convenios comerciales, a D. José Ruiz, y otro nombrando ingeniero agrónomo a don Luís Rodriguez Sánchez.

Agregó que recibía numerosos telegramas, en su mayoría de Barcelona y Zaragoza, felicitando al Sr. Sánchez Guerra por la firma del tratado con Inglaterra y del decreto sobre sindicación.

Habla Caiderón

El ministro del Trabajo señor Calderón manifestó a los periodistas que le visitaron en su despacho oficial que además del decreto sobre sindicación, en breve se propone someter a la firma regia otros varios decretos de carácter social, uno de los cuales se refiere a la confección del censo patronal y obrero y de las asociaciones de toda España, y otro nombrando un delegado del ministro del Trabajo en Barcelona para llevar a cabo las prácticas de la implantación del decreto de sindica-

Adelantó el Sr. Calderón que este cargo recaerá en una persona de gran prestigio social.

Se propone el ministro asistir a la próxima Asamblea que celebrará en Barcelona el Instituto Nacional de Previsión.

De la «Gaceta»

Hoy publica la Gaceta un Real decreto prorrogando el Real decreto sobre Subsistencias últimamente firmado.

D. Amés Salvador

Noticias de Logroño dan cuenta de que se agravó en la dolencia que padece el ilustre político liberal D. Amós Salvador.

Su estado es de tal gravedad que se teme uz fatal desenlace. El expediente Picasso

Continúan haciéndose grandes

comentarios alrededor del expediente instruído por el geueral Picasso con motivo del desastre ocurrido en Melilla el año pasado.

En el salón de conferencias del Congreso se habló hoy mucho de este asunto en relación con su discusión en las Cortes.

Entre los comentaristas había dos tendencias. Mientras unos aseguraban que

el expediente no llegaría a discutirse en el Parlamento otros daban por descontada su discusión.

Los que afirmaban ésto último argüían que el Gobierno actual, que no solo no puso trabas sino que dió toda clase de facilidades para el nombramiento de la Comisión parlamentaria encargada de examinar dicho expediente, no puede rehuir la discusión de éste en las Cortes.

El anticipo a las Compañías de Ferrecarriles

Hoy visitaron al presidente del Coneejo representaciones de las-Compañías de Ferrocarriles, para rogarle sea prorrogado el anticipo reintegrable que dichas Compañías venían disfrutando.

Regalo a Sánchez Guerra Como es sabido en unas exca-

vaciones realizadas hace poco tiempo en la Casa de la Moneda, fué encontrado un lingote de oro.

Dicho lingote lo adquirió el ministro de Hacienda Sr. Bergamin en el precio en que fué tasado, quien lo mandó engarzar en un pisa-papeles que regaló al señor Sánchez Guerra.

El pisa-papeles tiene una placa de oro en la que se lee la siguiente inscripción:

«Previo pago de su importe al Tesoro, regala este pisa-papeles al ilustre jefe del partido y presiden te del Consejo de ministros, don José Sánchez Guerra, el ministro de Hacienda Francisco Bergamin».

La apertura del Parlamento. El Sr. Sánchez Guerra está de-

dando las sesiones de Cortes para el día 14 próximo, lo que viene a demostrar que las manifestaciones que los prohombres de la concentración hagan en el próximo acto de Zaragoza, no influirá nada en la apertura de las tareas parlamentarias.

En Gobertación

El ministro de la Gobernación dijo a los representantes de la Prensa que le visitaron hoy, que los telegramas recibidos de provincias no acusaban novedad al-

Agregó que había acudido a la estación a recibir a la Reina Madre D. Maria Cristina.

Confirmó el Sr. Piniés que el próximo día 14 se reanudarán las sesiones de Cortes.

Dijo por último que está estudiando varios proyectos de ley que se propone someter a discusión y aprobación del Parlamento, especialmente uno referente a las enfermedades hereditarias.

Una conferencia de López Ferrer

El próximo sábado dará una interesante conferencia en la Academia de Jurisprudencia, el secretario general de la Alta Comisaria de España en Marruecos, Sr. López Ferrer. Disertará sobre el tema «La

naturale«a jurídica del Protectorado en Marrueeos». Se concede gran importancia

a esta conferencia del Sr. López Ferrer.

La Reina Madre

En el sudexpreso de Irún regresó esta mañana a Madrid la Reina María Cristina.

En la estación le recibieron el Rey, el Gobierno y las autorida-

El Patronato de las Hurdes Esta tarde a las seis se reunió

en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey, el Patronato de las Hurdes para estudiar y examinar las reformas que en breve plazo se realizarán en aquella comarca. Asistió a la reunión el obispo da Cáceres.

Visitas a la Reina

S. M. la Reina D. Victoria Eugenia recibió hoy en Audiencia al varias personalidades.

Conferencia de Unamuno

Esta tarde dió su anunciada conferencia en el Ateneo, sobre el régimen constitucional español, el exrector de la Universidad de Salamanca D. Miguel de Unamuno.

Comenzó leyendo-un artículo publicado en La Nación de Buenos Aires, titulado «Los Reyes Constitucionales por la Gracia de Dios», de que él es autor

Al final de cada páriafo hacía el orador un comentario o apostilla.

Hizo un estudio del concepto de los Reyes cristianos y su relación con el Vaticano.

Alude a los ocho años de condena de que fué objeto reciente-

Ocúpase de la concentración liberal y dice que ella es quien puede llevar a efectividad la Soberanía del Parlamento. Termina con una doctrina de

fervoroso patriotismo y aboga por la reforma del régimen. El Sr. Unamuno fué muy aplau-

dido. Durante el acto no se registró el menor incidente.

Firma de Guerra

Se han firmado por el Rey los siguientes decretos del Ministerio de la Guerra: Disponiendo que el mayor

de Alabarderos general D. Enrique de los Monteros, cese en el cargo que desempeñaba, y pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

-Nombrando para sustituirle al general de brigada, capitán del Real Cuerpo de Alabarderos, don Carlos Iñigo.

-Destinando a mandar el Batallon de Cazadores de Segovia, al teniente coronel D. Jose Permuy, que actualmente servia en el Regimiento de la Corona. -Concediendo la Medalla de

sufrimientos por la Patria, pensionada, a 23 jefes y oficiales de A. v. des en la Chavas de Leven, Eddilos, Redical.

-Idem la Gran Ciuz del Mérito Militar a las escuadrillas de aviación de Melilla.

-Autorizando al ministro para sacar a subasta la adquisición de 30 aeroplanos de reconomien-

to, 30 de caza y 10 de bombardeo, con destino al Ejército de Africa.

— Concediendo el pase a la reserva a varios generales, por ha.

1 ber cumplido la edad reglamenta-

Información general

(POR TELÉFONO)

Madrid 3-22'30.

Un cobrador entrega una caja con-

RASGO DE HONRADEZ

teniendo alhajas por valor de 60.000 duros Hoy ocurrió en esta Corte el

siguiente curioso suceso: En un tranvia de la linea de la Bombilla, viajaba una señora bien

portada. Al llegar a la Bombilla, se apeó dejando olvidada en el vehículo

una caja. Ya en marcha el tranvía, el cobrador vió la caja, e inmediatamento hizo entrega de ella el jefe de la estación de aquel distrito. Al poco rato se presentó en las

oficinas un caballero, preguntando si había sido entregada allí dicha caja. Inmediatamente llegó su esposa, que era la señora a quien le

había quedado olvidada en el tran-En ambos se advertia que estaban excesivamente nerviosos.

Al decirles que la caja había sido entregada allí, no ocultaron su alegría, manifestando que en ella iban alhajas por valor de unos 60.000 dulos.

Al serle entregada la caja por el jefe de la oficina, el matrimonio le rogó que hiciera constar sulgratitud al honrado cobrador que hizo entrega de ella, cambiándose, al salir extremados saludos.

El hecho fué muy comentado La Asociación Mercantil a. Nacional and

Una Asamblea.-Contra las dietas de los diputados

Esta mañana se celebro la sesión inaugural de la Asamblea Mercantil Nacional.

Presidió el acto D. Manuel Castillo. Los reunidos trataron de las

dietas de los diputados, acordando protestar de la concesión de dichas dietas, basándose en que según los preceptos de la vigente eley electoral, el cargo de diputado es gratuito y voluntario, Asimismo se acordó solicitar

del Gobierno que presente una proposición de ley, dejando sin efecto el acuerdo de la concesión de 1.000 pesetas a los diputados Seguidamente se suspendió la

sesión hasta por la tarde. A las cuatro se reanuda, poniéndose a discusión el tema «Ne cesidad de la representación de

las clases y funciones». Fué largamente discutido quedó sin aprobar.

A las siete menos cnarto se suspendió la sesión hasta ma-

BILBAO

Un suceso delicado

Dicen de Bilbao que está siendo objeto de todas las conversaciones un suceso ocurrido en aquella capital.

Hace dias fué puesto en libertad por orden del juez del Ensanche un sujeto llamado Antonio Cobeña, autor de un robo de alnajas, por valor de 30.000 pesetas en el Trust Joyero.

Al enterarse la Audiencia procedió contra dicho juez. Este declara que él no dió tal

orden de libertad.

Poco después se supo que un oficial del Juzgado, mediante la entrega de determinada cantidad había dado la orden de libertad provisional, valiéndose para ello de falsificar la firma del juez.

El citado oficial fué suspendido de empleo y sueldo, decretándose auto de procesamiento y prisión contra él.

Los Colegios de Abogados y Procuradores colocáronse del lado del juez, reconociendo que éste ha obrado con toda corrección. por lo que no le cabe responsabilidad alguna.

Las autoridades trabajan para detener a Antonio Cobeña, el que l @ marana

desapareció inmediatamente des pués de haber sido puesto en li bertad, ignorándose su paradero. Detención de un complicado en el

asalto al tren de Pueblo Nuevo Otras noticias de Bilbao dan cuenta de haber sido detenido un sujeto llamado Antonio Jiménez

Martinez, acusado de ser uno de los autores del asalto al tren de Pueblo Nuevo (Barcelona), suce so ocurrido hace unos meses. La dentención se llevó a cabo en virtud de ordenes del Juzgado

de Barcelona. Al ser interrogado manifesto que su verdadero nombre era el de Julio Garcia Canto, natural de la provincia de Gerona

Añadió que ignoraba dónde

había fallecido su padre, y en cuanto la su madre dijo que había tallecido en Santiago de Cuba. Después de prestar declaración ingresó en la cárcel, a disposición del Juzgado de Barcelona, a don-

de será trasladado. SAN SEBASTIAN

Las Diputaciones Vascas De San Sebastián dicen que ha sido aplazada la Asamblea de Diputaciones vascas, debido a no poder asistir la Diputación de

Alava. El capitán general

Salió para Burgos, el capitán general, con objeto de continuar la licencia que le fué concedida. Un choque

A las nueve y media de la ma ñana, chocaron en la Plaza de Es paña un coche y un tranvia. Resultaron heridas levemente

dos personas. El temperal

Noticias recibidas en San Se bastián dan cuenta de que el vapor «Aragón», que conduce al batallón expedicionario del Regimiento de Sicilia, tuvo que entrar de arribada forzosa en Santander, a causa del temporal.

MALAGA

Accidente automovilista

De Málaga dicen que un camión automóvil que iba por la carretera de Béjar se despeño por un terraplén, de unos 25 metros

de altura. Resultaron héridos de grave dad el conductor y un viajero. El motivo del accidente fue debido a haberse roto los frenos,

BARCELUNA

por lo que el chaufeur no pudo

El decreto de sindicación profesional

detener el vehículo.

La Union General de Trabaja dores y los Sindicatos de Barce lona, han enviado extensos telegramas en nombre de 160.000 obreros, felicitando al Gobierno por el decreto de sindicación profesional.

LEA V. MAÑANA EL PROGRESO

Pedid en todas partes los vinos gallegos y conservas de Bautista López Valeiras-Vigo. (D) CONTROLLE CO



so de

En la fiesta re verendo Por

do y el a

Tres establec no insta entregas viese en A lo dos po miento

diérons

por los

dos, int

cimient

guidos guardia ner a ui más Izo le la-pis mente l

Deb

pudo to

a haber Por una

trozo d

atentad DI Majeros La v

日本のははのは

(c) Ministerio de Cultura 2005



Yallególa ocasión!

de vestirse con géneros ingleses de la más excelente calidad.

Pasen a visitar los escaparates de la Sastrería

Precios muy económicos.

Regalo de bolsillo al que haga SANTO DOMINGO, 7. -- LUGO

6:55

Arlegui se despide

arte

ede-

teral

El ex-jefe superior de Policia eneral Arleguí estuvo hoy al meodia en la capitania general desdiéndose del señor marqués de

El Sr. Arleguí entregó una nota los periodistas haciendo consm su gratitud a todo Barcelona, nor las facilidades que le han dalo para el desenvolvimiento de su estion en la jefatura de Policía. A CAMPANA DE MA-

las bajas del combate de ayer Dicen de Melilla que se calcuanen unas 130 las bajas habidas nel combate librado ayer en la meva posición ocupada a inmeeciones de Tizzi-Azza.

La toma de Afrau

RRUECOS

Asegúrase que no se hará eserar la operación para ocupar

La aviación practica reconocimentos sobre todo el Rif, obsermdo poco enemigo. Los prisioneros

Antes de salir para Tetuán, el comisario, manifestó que reia que el pipblema, de los priioneros quedaría resuelto muy

Manifestaciones de Burguete

El generai Burguete hablando er con los periodistas, mostróse my optimista respecto a la paciración del Rif.

Alas insistentes preguntas que. dirigieron los informadores,

-Pueden ustedes volverse a adrid, pues yo salgo ahora para duán de donde seguiré viaje a la ote, con objeto de ultimar los parativos para realizar nuevos aces que espero serán del misoresultado que los realizados mamente.

Añadió que tenía gran imporcia la sumisión de la cábila de "Saman, in mediata a Beni Urriapues tal sumision facilitara addemente el desarrollo de las was operaciones, con las cuaquedará restablecida la antilinea de nuestras posiciones.

Cañones recuperados

ruerzas de Polícia Indigena, solares y harca amiga realizaun paseo por el desfiladero de llegando a Yabel-Kulia, se incautaron de cinco cames y municiones.

DELEXTRANJERO

cuestión de Oriente Los cristianos en Asia Menor

Constantinopla. - Los turcos Resea permitir la estancia de Janos en Asia menor. Precauciones

Constantinopla. — El alto coinglés ha adoptado precones ante el temor de que Tran incidentes en Tracia. Revolución en Albania

Menas. - Ha estallado la reon en Albania. Gobierno vióse obligado a

edonar la capital. revolucionarios promuebettes disturbios.

sido aborcados cuatro onarios públicos de alta ca-

inisterio de Cultura 2005

tegoría, complicados en el movimiento revolucionario.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIONES DEL DÍA 3 (Comunicadas por el BANCO DE LA CORUNA en esta plaza)

Fo	públicos						
Interior							

	Extenor 86	95	
	Amortizable 5 por 100 96	85	
:		00'0	
	Acciones		
	Banco de España	00	
	Tabacos	.00	
1	la Plata 230	50	
	Cambios		
-	Francos (cheque) 44	90	

Francos suizos (idem). . . 119'20 SASTRERIA

Libras (idem)...

Liras (idem). -. .

Dollares (idem).

Marcos (idem).

MONTESINO

SANTO DOMINGO, 17-LUGO

La casa más surtida en patiería fina de la provincia. GUSTO - ELEGANCIA - ECONOMÍA Confecciones de Señora, Caballero, niños y Sacerdote.

Próximo traslado a la CALLE DE LA REINA, 10 PRAL

IMPRESIÓN

LA HORA DE LA COMPRA

Mientras el viento se cuela por las rendijas de la vidriera cerca de la que nos han instalado las mesas de la redacción, mientras hacemos cábalas sobre la mejor manera de librarnos del chaparrón que anuncia ese viento, buscamos en los periódices que llegan a la mesa de trabajo - ya que buscarlo en la calle sería torpe intento – un asunto que se destaque, entre los poquisimos asuntos de actualidad local, para ponerles unas notas de comentario, cumpliendo el deber de informar y moldear la opinión.

Hay que reconocer que el asunto más saliente en los momentos que corren, es el que se refiere a «la compra».

Para que una familia modest!sima se gaste un duro en «la compra» basta con que haya cuatro o cinco bocas que pidan carne. Sí a la carne se le ha de añadir un poco de pan, ya no llegan las cinco pesetas a nada... Y pague usted al casero, y contribuya V. al Erario público con la parte que le han asignado, no siempre proporcional y desde luego excesiva...

Un empleado que cobre cinco duros diarios es un potentado en estos tiempos, y el obrero que devenga un jornal de diez pesetas, puede llamarse feliz. Lo corriente es que el sueldo de los empleados oscile entre seis y 20 pesetas, y que los obreros lleguen a ocho peaños y de hijos. Sin embargo se dice que los jornales han subido mucho y que los sueldos son hoy espléndidos... Llegan a bastante

Campeon oficial durante

menos que cuando estaban la mitad más bajos...

No está ahora la labor de abaratamiento de la vida en aumentar jornales y sueldos, sino en disminuir el precio de las cosas. Hoy con cinco pesetas no se puede ir a «la compra» ni para la casa de ! un obrero. Antes el que mandaba a la criada con cinco pesetas a la Plaza de Abastos, era un señor.

Hay, pues, que abaratar la vida procurando que los precios de las subsistencias bajen. Sin acudir a comparaciones, puede ocurrir que en poblaciones de mayores jornales sea más barata la vida, y también que aparezcan más caras las cosas de comer en donde se gana mejor y más fácilmente uua peseta... Examinese lo que cuestan las materias primeras, y lo que se gasta en transformarlas y transportarlas hasta puestas a la venta, señálese un tipo prudente, ni amplio en exceso ni pequeño en demasía, para ganancia de productores y de intermediarios, háganse estos estudios con el auxilio de prácticos más que con el de técnicos-que los secretos del mostrador no se estudian en las Facultades-y tendremos un camino hacia el ansiado alivio en la penosa hora de «la compra».

Y no se ha de seguir el procedimiento solo con los tablajeros, sino con cuantos nos proveen de

artículos de primera necesidad. La intensificación en la política de subsistencias es urgente.



TEATRO PRINCIPAL

Hoy, sábado, funciones a las siete y a las diez.

Se proyectará en las dos secciones la cuarta jornada en cinco partes de la magna producción cinematográfica que tanto interés viene despertando en el público «Los Hurones».

Grandioso debut del original artista «D'Anselmi».

Es éste un notabilisimo ventrilocuo de fino humor en sus famosos trabajos. Unico en sus perfectas imitaciones. Creador de todo su moderno repertorio. Verdadero asombro vocal.

Los precios de las localidades para las funciones de hoy (incluidos los i.npuestos), serán los siguientes:

Palcos de seis asientos, 7'50 ! setas de jornal ya cargados de pesetas; idem de cinco id., 6'25; id. de cuatro id., 5; id de tres id., 3.75; butaca, 1; silla de principal, 0'70; delantera anfiteatro,

Maquina de escribir oficial durante
17 años consecutivos. UNGETWOOG

C. M. Guillermo Truniger, S. A. Apartado 228-Barcelona

SUCURSAL EN CORUÑA, MARINA, 19

0'50; anfiteatro, 0'40, y gene- las demás inherentes a la Banca ral, 0'30.

Mañana, domingo, tres grandes secciones en este teatro. En breve sensacional debut.

Homenaje al Excmo. Señor D. José Benito Pardo Rodríguez

Suscripción popular para adquirir las insignias de la Gran Cruz blanca del Mérito Militar, con que ha sido condecorado.

Ayuntamiento de los Nogales Suma anterior, 334'50 pesetas.

Sres. D.: Pedro Espin Fernández, 5.

Angel Fontal Castro, 5. Valentin Girondo López, 6. Manuel Pérez Bastro, 5. Manuel Perez Freijo, 5. Manuel Marcos Lage, 5. José Cela López, 5. Generoso Cercedo López, 5. Jesús Freijo Sanchez, 5. Faustino Trobo Fontal, 5. losé Becerra, 5. Nicanor Fernández Alvarez, 5. Jesús Osorio y Carro, 5. Manuel López Yáñez, 3. Valentín López Soto 3. Manuel Soto Núñez, 3. Victoriano López Tourón, 3.

Suma y sigue, 411'50 Otros Ayuntamientos, 14.375'00. Total, 14.786'50.

Cuestiones financieras

LOS BANCOS COOPERA-TIVOS

(La misión primordial de los Bancos es recoger dinero de donde sobre para llevario donde falta, pero al tocar esedinero obrala Banca un milagro y es que por medio del crédito, la Banca lo multiplica, lo decuplica, lo centuplica.)

Cambó.

En nuestro deseo de escribir una serie de artículos dedicados especialmente al comerciante en general y creyendo de gran utilidad para el mismo el conocer las ventajas de las Sociedades de crédito llamadas Bancos cooperativos, en este primer artículo comenzaremos a estudiar esta clase de entidades.

Misión de los Bancos cooperativos. - Es innegable que los países que tienen su industria y comercio más desarrollados, son aquellos donde el comerciante, sin perjuicios de ninguna clase, acude al crédito para ampliar, reformar y mejorar sus negocios e industrias.

Esta misión crediticia entra de lleno en las facultades de dicha clase de Bancos, ya que su principal objeto es el ayudar facilitando capitales y crédito a sus mismos accionistas, con lo cual, además de tener garantías sus operaciones, ya que la persona con quien la realiza es uno de los mismos participes, obtiene un beneficio lógico para el resto de los comerciantes que forman parte de él. Claro que, además de esta clase de operaciones, que es la más importante, puede realizar todas ! privada, como ya más adelante detallaremos.

Garantía de estas entidades.-La más importante ventaja que ofrece esta clase de instituciones es que, como la misión se limita a favorecer el comercio reconocido unánimemente como honrado, si el Banco en sí está dirigido por persona cauta y de verdadera constancia para llevar a cabo los fines para que fué creado, ofrece una absoluta garantía a las personas que depositan sus fondos en las cuentas corrientes del mismo, ya que como el interés que da a las mismas es del Estado, no necesita entrar a realizar las operaciones bancarias verdaderamente peligrosas que hoy en general se ven obligados a hacer la mayoría de los banqueros particularmente para poder ofrecer a sus clientes un alto tipo de interés en cuenta corriente y un cuantioso dividendo a la acción, sino que concede el crédito a comerciantes verdaderamente solventes y de moralidad intachable, con lo cual tiene siempre garantizado el capital pres-

Descuentos sobre efectos co-

merciales.-La Banca, en general, se limita hoy a descontar los giros a un plazo máximo de noventa dias, lo cual no da tacilidades al exportador y al industrial que, en la mayoría de los casos, cuando tienen importante «stok» de mercancias para poder darle salida rábidamente, se ven obligados a conceder créditos mucho más largos, encontrándose que como no tiene efectivo disponible por que todo está invertido en el negocio, si no logra hallar quien le ayude, se ve atado de piés y manos; y aquí el Banco cooperativo, en cambio, tiene la ventaja de poder llegar más allá, puesto que puede admitir los efectos a mucho mayor plazo, ya que el dinero que se le entrega, generalmente, no le suele ser exigido a la vista, puesto que su mayor parte procede del ahorro y del dinero sobrante, y en un caso de necesidad, puede redescentar su cartera en el banco de emisión, y en el último trimestre antes del vencimiento, siendo esta ;enorme ventaja la base de su éxito y al propio tiempo la del engrandecimjento y florecimiento de la vida industrial y mercantil del país.

> ALFREDO ALEIX. (Profesor mercastil).

PÉRDIDA. El día 21 del corriente, a las nueve de la mañana, de la Ronda de Castilla, 26, se ha extraviado una perra de caza, que atiende por el nombre de «He», de color blanco con manchones amarillos, cola muy cortada y en el brazo derecho una cicatriz de unos 10 centímetros de largo y ocho años de edad.

BIBLIOGRAFIA

Llega a nuestra redacción el número de septiembre de la antigua y acreditada «Revista general de Legislación y Jurisprudencia.» La «Revista», órgano oficíal de la

Rea Academia de Jurisprudencia y Legislación, contiene en este cuaderno el sumario siguiente:

La Judicatura: Aspiraciones de los funcionarios judiciales y medios prácticos de satisfacerlas. Discurso

A ME JOR MAQUI-ESCRIBIR

Solic tense Catálogos Orbis S.A.-Balmes, 12-Barcelona

Calzados EUREKA

AUTOS BARATOS. Visiten esta casa y se convencerán que es la que más barato vende en la provincia. NO EQUIVOCARSE

Calle de la Cruz, núm. 4.--LUGO

MONJA QUINA

Sin rival para mujeres de parto y toda clase de entermos, Recomendado por las mejores eminencias médicas. PEDIDOS AL AGENTE GENERAL PARA GALICIA

D. Antonio Santiago Seijo.-VIVERO

pronunciado en la solemne apertura de los Tribunales por el Excmo. señor D. Mariano Ordóñez y García, Ministro de Gracia y Justicia.

Apuntes sobre patria potestad, por Francisco Ruipérez, Abogado de los Colegios de Salamanca y Valla-

La posición del Ministerio fiscal en el proceso penal, por Julio Martínez de la Fuente. Abogado del Ilustre Colegio de Madrid, Juez de primera instancia, excedente.

La casualidad jurídica en las obligaciones contractuales (conclusión),

por Rodriguez Noguera. Sección de Consultas, por la Re-

49. - Nulidad o rescisión de compraventa. -50. - Pago de costas en un expediente de declaración de incapacitada.

Apertura de Tribunales, por José María Fábregas del Pilar. Noticias bibliográficas.

LA FERIA DE AYER

A pesar del temporal de lluvias reinante, se vió muy concurrida la feria de ganados correspondiente al primer viernes de mes, celebrada ayer en esta ciudad.

Acudieron muchas cabezas de ganado vacuno y cerda, especialmente de este último.

Los precios de los cerdos, eran bastante elevados; en cambio las terneras siguen cotizándose con la misma baja que en ferias anterio-

Se llevaron a cabo numerosas transaciones en el ganado vacuno, no siendo tantas las realizadas en el cerda, debido sin duda al excesivo precio a que se cotizaba.

CRÓNIC & JUDICIAL

DISPARO

Procesado por el juzgado de Chantada como supuesto autor de un delito de disparo, compareció ayer ante la Audiencia Bienvenido José López, a quien acusó el abogado fiscal Sr. Ibarra y defendió el letrado Sr. Cora.

LESIONES

Acusado por el teniente fiscal señor Badía compareció ante la Audiencia como autor de un delito de lesiones Ricardo López, procesado por el juzgado de Fonsagrada a quien defendió el abogado Sr. Peña.

De lastrucción pública

La Sección administrativa, dispuso que los maestros interinos de las escuelas de Trabada, Barcos, en Fonsagrada, y Ayar, en Saviñao, completen la documentación enviada para el ingreso en nómina.

La Dirección general, declaró incursa en el artículo 171 de la ley de 9 de setiembre de 2857, por abandono de destino, a D.ª Celia de Diego Revuelta, maestra de la escuela de Fabal, en Cervantes.

La misma Sección, envió a la Dirección general, la pretensión de excedencia, de D. Juan Carranco Candil, maestro propietario de la escuela de Suarna 2.ª, en Fonsagrada.

Se dispuso por la mencionada Sección, que el maestro de Paradela, en Corgo, complete la documentación para el expediente personal.

Habiendo cumplido la edad reglamentaria para la jubilación forzosa. D. Pedro "éndez Vivero, maestro propietario de la escuela 1.ª de niños del Ayuntamiento de Mondoñedo, la Sección administrativa, decretó el cese del mencionado maestro en el servicio activo de la enseñanza.

La Delegación de Hacienda abonó el día 3 del actual los libramientos por el importe de las nóminas de haberes y remuneraciones del pasado mes de octubre.

ECOS

Han desaparecido las últimas barracas instaladas con motivo de las fiestas de San Froilán en la calle del Castillo y sus inmediaciones.

A consecuencia de las intensas lluvias de estos días ha experimentado una gran crecida el río Miño. inundando las vegas inmediatas.

Adoración Nocturna. - En la San ta Iglesia Catedral Basílica:

Día 4. - Turno: San Antonio. En sufragio de D. Manuel Pardo Becerra, presidente que fué del Consejo diocesano. Día 10.-Turno: Ntra. Sra. del

En sufragio de D. Manuel Pardo Becerra (q. e. p. d.)

Se envió al ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Chantada, D. Santiago Guerra Díaz Varela, contra la multa de 250 pesetas que fué impuesta a su hijo D. Amalio Guerra Fernández, por este Gobierno, en virtud de denuncia de la Guardia civil del puesto de aquella villa. como infractor del Real decreto de 15 de setiembre de 1920.

La Comisión mixta de Reclutamiento ha señalado los días 16 y 28 del mes de la fecha para celebrar sesión y admitir a todos los indivíduos cuya situación legal en quintas dependa de la práctica de las operaciones de talla y reconocimiento facultativo, sea cualquiera el año en que hayan sido alistados.

Según una curiosa estadística del pasado mes de octubre, se calcula en un noventa y cinco por ciento de población semenina en Lugo, que gasta medias de seda dos cabos de Casa Arturo; sólo así se comprende que hayamos dejado de ver aquellos corcosidos y puntos corridos que tanto afeaban a nuestras bellas convecinas.

El Ayuntamiento de Riotorto tiene de manifiesto al público por espacio de quince días, el repartimiento general formado por la junt 1 respectiva para cubrir el déficit del presupuesto municipal de aquel término.

ISMAEL IGLESIAS, sastre militar y civil. Confección esmerada de toda clase de prendas. - Precios muy económicos.

Calle Obispo Aguirre, Letra D (al lado del n.º 9).

Rigieron los siguientes precios medios, según la nota facilitada por la oficina de la Guardia municipal, en el mercado celebrado ayer en la Plaza de Abastos:

Trigo, ferrado, 5'50 pesetas. Centeno, idem, 3'75 » Maiz, idem, 5'25 » Cebada, idem, 3'25 » Habas, idem, 5.50 Huevos, docena, 3'10 Patatas, quintal, 11'00 Tocino, kilo, 5'00 Manteca, idem, 5'00 Castañas, ferrado, 4'00

Se sacrificaron ayer en el matadero para el consumo público 22 reses vacunas.

Con el mismo fin entraron en la Plaza de Abastos 7 bulsos de pescado.

SE ARRIENDA la huerta de don Fernando Barja. Avenida Moret, 16 duplicado.

D. Angel Méndez Prado, vecino de Villanueva, en el Ayuntamiento precios altos. de Trasparga, presentó en el Gobier-

no civil el proyecto de las obras solicitando autorización para derivar 500 litros de agua por segundo del río Pequeño, con destino a la fuerza motriz de un molino harinero que se establecerá en la margen derecha y en el punto denominado «Ruxida», en el citado término municipal.

-En la misma forma D. Antonio Montes Fernández, vecino de Chantada, intenta la lampliación hasta la cantidad de 600 litros de agua por segundo en el río de Comezo, del aprovechamiento destinado a mover el molino llamado de «Zoqueiro», sito en la margen derecha de la parroquia de Laje, en el Ayuntamiento de Chantada.

VENDO LANA lavada de Castilla. Precios económicos. José Pérez Riveiro. En frente a la Esta-

CORUÑA.

A causa del temporal reinante entró en este puerto de arribada forzosa, el barco inglés «Andalián» que procedente de Grecia e Italia se dirigía a Inglaterra con cargamento de pasas. Este barco viene consignado al Sr. Molina. Tiene una importante avería en el costado a consecuencia de un choque que tuvo con otro vapor en Génova, agravada por el temporal que tuvo que capear.

Reparará aquí provisionalmente la avería.

Se han recibido en la Audiencia territorial las órdenes nombrando presidente de Sala de la Audiencia de la Coruña a D. Francisco Alcón, magistrado de la Territorial a don Antonio Gómez Tortosa y magistrado (de la Provincial a D. Julio Sal-

Ayer entro en bahía el nueve y ! magnifico vapor francés «Mosella» que recojerá pasaje para Sudamérica. Será arqueado en este puerto.

Muy pocos vaporcitos de pesca se aventuraron a ir a la mar.

A consecuencia de esto la venta de pescado es casi nula y está a

Una pareja de Seguridad detuvo y llevó a la Comisaría a Andrés Paz Iglesias de 40 años, casado, por haber maltratado brutalmente a su esposa Aurora Baamonde, causándole lesiones. .

FERROL.

A los solemnes funerales que ayer a las diez y media de la mañana se celebraron en el templo parroquial de San Francisco, por el eterno descanso de los muertos en la campaña de Africa, hijos de esta ciudad, pertenecientes al Arma de Infantería, asistieron el capitán general del Departamento, acompañado del auditor general de Artillería y comisiones de todos los Cuerpos de la Armada.

También concurrieron el general gobernador militar de la plaza, con representaciones de los Cuerpos de la guarnición.

De primera intención ha sido curado en la Casa de Socorro el niño de 9 años Carlos Soler, domiciliado en la calle del Espartero, de una herida contusa que interesó el cuero cabelludo, en la parte alta de la cabeza, de pronóstico reservado que le ocasionó otro niño.

SANTIAGO.

Dentro de breves días saldrá para Melilla el capitán D. José de la Rosa Echegaray.

Se posesionó de sus cargos la comisión curadora de la Sociedad Económica de Amigos del País, de Santiago, siendo Presidente D. Jacobo Ráhago, y Secretario D. Antonio de la Riva Junquera.

Los abogados de esta ciudad don Alfonso González Díaz y D. Emilio Bartolomé, han sido nombrados fiscal propietario y suplente, respectivamente, para el cuatrienio 1923-1926

El eminente violinista Manolo Quiroga, dará conciertos en el Teatro Principal de esta ciudad los días

Dió a luz, felizmente, un niño, la esposa del popular empresario de teatros D. Isaac Fraga.

Según noticias recibidas de Chile, fué elegido presidente del Centro Gallego de Santiago, el distinguido médico santiagués D. Antonio Fernández Puente.

Acompañada de los concejales señores Puertas Rivas, Pasín y Blanco González, estuvo ayer en el palacio de Rajoy una comisión de individuos pertenecientes al cuerpo de bomberos, con ánimo de exponer al Sr. Alcalde el propósito de presentar la dimisión de sus cargos en el caso de que no se solucione satísfactoriamente un asunto que viene tramitándose, y que se refiere a los haberes que han de percibir por ciertos servicios que vienen prestando.

Se ha dispuesto por Real orden que en la Normal de Maestras de esta ciudad puedan las alumnas de Magisterio cursar todas las asignaturar de su carrera, excepto las de Pedagogía, Labores y Prácticas de la enseñanza, que tendrán que aprobar en la Normal de Maestras que crean oportuno.

En la reunión que celebró la Comisión de Subsistencias, se tomó el acuerdo de oponerse al aumento de 0,20 ptas. en kilo, en la carne de cerdo, que los vendedores pretenden justificar con el arbitrio municipal de 2,50 pesetas que pagan por inspección de carnes.

PONTEVEDRA.

Por el Gobernador civil de Pontevedra se convoca para elecciones parciales de concejales en los Ayuntamientos de Meaño y Golada para el día 19 del actual.

Al demoler los restos del que fué histórico castillo de Salvatierra, se encontraron estos días piedras en forma de sepultura con inscripciones del año 1572.

En una de estas piedras, algo más pequeña que las demás aparecidas, figuran talladas algunas imágenes, cuya procedencie se desconoce.

También se desconoce lo que simbolizan las figuras que aparecen en dicha piedra.

VIGO.

Maña será obsequiado con una comida intima, por sus numerosos amigos, el joven D. Antonio Barreiro Naval, soldado que fué hasta hace poco días del batallón de Murcia repatriado.

JOVEN CONTABLE OFRECESE para llevar libros o correspondencia, excelentes informes. Dará razón, el director de este periódico.

8 con con con con con g con con con con con g Antonio de Cora ABOGADO CALLE DE S. MARCOS, N.º 13 Apartado de Correos de EL PROGRESO

& more consumer for an experience of the

JULIO DESRONCES

PRECIOS ACTUALES DE VENTA FRANCO LUGO:

Modelo	TIPO F	4 1000	O Lugo AS.
501	Chasis.	. 1	0.200
	Torpedo.	. 1	2.800
	Torpe o lujo.	100	3.300
	Torpedo gran lujo	and the second second	4.000
	Berlina.		6.900
	Spyder.		3.300
	Chasis Sport.	200	1.000
	Spyder Sport.		4.200
505	Chasis,		4.300
	Torpedo.		8.300
	Torpedo gran lujo		2.100
	Limousine.		5.300
510	Chasis.		8.300
010	Torpedo gran lujo	200	4.800
	Limousine.	man 111.	0.300
	Cabriolet gran luj		4.000
	Conducción int		1.000
	rior.	5 32	-
	Chasis Sport.	. 1	9.800
59	Torpedo Sport.		6.800
	Conducción Hi		
	Life.		5.000
I T	Torpede.	200	9.000
	Omnibus.	200	1.000
	Landaulet.	07 87	_
	Coche Reparto.	. 1	7.000
F 2	Omnibus abierto		20.600
1. 2	Omnibus cerrad	-0111	21.800
	Coche Reparto.	The second	9.300
VII TED	Chasis.		6.000
AV. IER.	Camión.	200	7.000
	Omnibus abierto	6.0	7.000
	Omnibus cerrado		
1	Omnibus gran luj		
The same of	con alumbrad		-
27	eléctrico.	2/200	0.000
10 DT		VW 553	0.000
10 DL.	Camión.		21.300
6. "	Omnibus cerrado		28.500
	Camión mixto on		
40 DI D	nibus y mercancia		16 00
19 PLK	.Camión extra-ra	0.00	000
al E	pido.		22.800

I EL TEATROEN MADRO

Ha vuelto Munoz Seca. Y decimos que ha vuelto, no porque se ha biese ritirado nil hubiese dejado de escribir, sino que ha vuelto a su es tilo de verdadero comediógrafo de jando aparte el astrakán. Así lo la cedes», comedia estrenada con grande exito en el teatro Eslava, y con grande chall, que, en colaboración con con estrenada con grandez. chall, que, en colaboración con per bai rez Fernández, ha estrenado en el leabel Ambas obras ante Infanta Isabel. Ambas obras son die en el mo en la primara quienes, el uno en la primera, y los animos counteres, dos en la segunda, recibieron los

Asenjo y Torres del Alamo han estrenado en Romea un sainete de costumbres madrileñas, tan delicio so y tan graciosamente escrito que puede considerarse como la mejor est titula «Paloma la postinera» y en ella campea el donaire y la ameni dad de tal modo que el público no cesa de reir a la vez que sigue emo-cionado las peripecias del sainete.

-En el antiguo teatro Benavente, hoy titulado Olimpia, actúa una compañía cuyo único mérito estriba en las desnudeces de las artistas. Con u todo, el teatro se llena todas las no ches, mientras el Sr. Millán de Priedes desharapados y deja campar por sue cia. En c desharapados y deja campar por sus respetos a estos cómicos a quienes sin protesta de nadie podía meter en «chirona» por ofensas a la moral.

-El presbitero D. José Maria Martin Lopez, que, al abandonar los hábitos talares, tomó el nombre de José María de Granada, ha friunfado nuevamente con una cosa que no es comedia, ni drama, ni sainete, pe ro que está tan movido y tiene tanta gracia que perdurara en los carteles del teatro de la Comedia centenares de noches. «El niño de oro», que así se titula la última producción del senor Granada, es una colección de escenas granadinas, que reunen el aticismo de la tierra andaluza y es tán exentas de chocarrería, cosa que en las demás producciones de este autor todo el mundo le reprochó. Además «El niño de oro» idemuestra en el Sr. Granada un evidente ade lanto en la técnica teatral y pruebal que este autor llegará a colocarse Suno entre los de primera fila.

MARIO.

DEL MÉDICO-CIRUJANO ESPECIALISTA EX-INTERNO NUMERARIO DEL GRAN HOSPITAL REAL DE SANTIAGO

Tomás Núñez Cordero La Coruña

PIEL, VENEREAS, SIFILITICAS, VÍAS URINARIAS, IMPOTENCIA, NEURASTENIA Y PROPIAS DE LA

TRATAMIENTO DE LAS ANEXITIS

Tratamiento y curas con observación analítico biológico. Instrumental completo de Cirugía. Ultimos adelantos y modelos REINIGER BERLÍN en Electricidad Médica PANTOSTAT, DIATERMIA y Rayos «INVICTUS» con todos sus accesorios-electrodos, etc., etc. Uréthroscopes-Cytoscopes-Rectoscopes, etc., para el Diagnóstico, tratamiento y curación SAN ANDRÉS, 117, 2.º Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6.

NO CONSULTA A DOMICILIO

TOMAD

"IA DULCE ALJANZA,, MANUEL GONZÁLEZ.-Sarria

Las galletas, de esta marca representan para el público economía y exquisito postre. Exportacion en general.

PROFESORA EN PARTOS SE TRASLADÓ A LA CALLE SAN PEDRO, 16 Teléfono, 112.

Julio Desronces IJGO

Automóviles y Camiones FIAT de alquiler RONDA DE LA CORUÑA, 4.-LUGO

Los calzados más elegantes fa - - sólidos y económicos - - | SE ENCUENTRAN SIEMPRE EN EL COMERCIO

La Imperial

DEPÓSITO DEL ACREDITADO CALZADO DE ANGELSENRA Gran surtido en sombreros, paraguas, bastones, pertumeria y otros artículos i programa la mangua

Plaza de Santo Domingo, núm. 1.-LUGO

¿Desea usted un sastre que le vista bien y le cobre económico? Pruebe usted con

Zúñiga

Si no le agrada, déjele usted sus encargos y nada pierde recita en anno

Obispo Aguirre, 2. LUGO. Frente al Circulo. Sastre de gran moda a pequeñas utilidades

Anemia: Tuberculosis Neurastenia Catarros crónicos, etc.

Insustituible en las convalecencias about the following of the second of the sec

Banco de la Coruña

CAPITAL: DIEZ MILLONES DE PESETAS Sucursales en Lugo, Ferrol y Santiago EL BANCO DE LA CORUÑA abre cuentas de crédito personal y con

garantía de valores, Abre cuentas corrientes con intereses a la vista y a plazos, en pesetas y

divisas extranjeras. Descuenta y cobra letras sobre España y el Extranjero.

Cobra y descuenta cupones.

Admire valores en depósito. Compra y vende al contado valores del Estado y se encarga de la compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de España y el Extranjero.

Compra y vendé monedas y billetes extranjeros. Cede giros y cartas de crédito sobre España y el Extranjero, y en general se dedica a toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Tiene establecida una sección de CAJA DE AHORROS, en la que abo-na a sus imponentes el 3 por 100 de interés anual, distribuyéndose premios entre las libretas, mediante sorteos semestrales.

EN LUGO, Reina, 5, primer piso

LIVA LOTOMA de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque toni-fica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispépsia, las acedias, vómitos, inapetencia. diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID. desde donde se remiten folletos a quien los pida.

San Pedro, 38 y 19 :: Teléfono, 171 EMPRESA DE POMPAS FUNEBRES

Féretros de lujo y económicos Objetos para cementerios Coronas y lamparillas CARBONES

Tete

lar,

mineral y vegetales del país y extranjeras REPRESENTACIONES Hijos de Aquilino Lantero, fábrica

de maderas de la Coruña Pino tea del Norte. Pino rojo de Báltico. Nogal y caoba

Si! necesita servicios de alg funeraria, no compre sin antesvisitar la MODERNA, donde hallará lo más artístico y económico.

Se encarga de toda clase de sertonio Modia.—Rinconada de Santo Domingo, Frente a la Gran Bretaña.

núm. 10.—LUGO.

-No compraramuebles

UN CLIENTO

Desde muy pequeña, al verle cada tarde cuando salían de la escuela, empezó a mirarle con extraña complacencia, encontrándole muy guapo. Cuando y de muchacha empezó a sentir las primeras turbacio-nes de la adolescencia, al verle pasar levantaba temerosa los visillos del baicon y le enviaba con el pensamiento un beso que se desvanecía en el espacio sin llegar a éi. Y la adolescente fué creciendo con este inico pensamiento. Aquel desconocido a quien viera pasar cada tarde desde su niñez provinciana fué el elegido de su corazón, la vibración de su ensueno virginal. El no se enteró jamás. Comete un crimen la mujer que deja traslucir su pensamiento en este sentido. No le queda más esperanza que la de ser adivinada.

Y ella no fué. El se marchó, permaneció ausente muchos años, y al fin volvió Pero entonces se apoyaba en su brazo una mujer encantadora de hermosura, de gracia y de elegancia. Estaba casado.

olico no

ue emo-

enaven-

infelices

Por sus

quienes

ntenares

n del se

ción de

eunen el

iza y es-

cosa que

de este

olocarse

En el paseo donde la provincia la soliair a sentarse todas las tardes con un libro en la mano, vió un día ados niños muy pequeños que estabanyugando alrede for de su banco, bajola custodia de una criada nor-

__;De quién son estas preciosidades de criaturas? Y la contestación hizo que incli-

nase sobre el libro el fino perfil de su

Eran suyos. Al dia siguiente volvieron los nihos Los Hamó.

LYo no os doy miedo, verdad?... Venid, sentáos aquí; en mi

Los sento cada uno en una rodi lla vilosicontemplaba extasiada ante d candor de sus caritas frescas, presa le profunda emoción. Ellos no oponían la menor resistencia, dejándose acariciar con esa familiaridad espontanea de los niños.

-¿Cómo os llamáis? Uno de elles contestó:

La provinciana se estremeció... Su nombre...

Aquel niño dué el que recibió cl primer beso.

Desde aquella tarde la joven fué a sentarse al mismo sitio.

Les niños, al verla, corrian a darle un beso. Aquellas caricias, aquellos labios, aquellos bracitos que apretaban blandamente su cuello la llenaban de un placer extraño.

Se hicieron muy amigos. Los niños, con su charla balbuciente v caprichosa, le contaban inocentemente todas las intimidades de su casa, mil fruslerias que casi la hacian llorar. La llamaban la «mamá del jardín». Ella les llevaba estampas, bombones y toda clase de golosinas. Y los ninos no se preguntaban siquiera quién era aquella señora desconocilla que les daba besos, que les mimaba tanto y que no dejaba de mirarlos amorosamente cuando se alejaban jugando por los jardines.

Las hojas nuevas engalanaban el parque con una delicadeza de «bi-

Había pasado un invierno muy frío..., y de nuevo volvió a llenarse el jardin de vestiditos claros y de risas infantiles.

La provinciana volvió a sentarse en su banco predilecto. Pero, ¿por qué no volvían sus

amiguitos? Eran ellos los niños que faltaban. Se sintió dominada por angustio-

so temor. Y cada día iba a la verja para esperarles inútilmente.

-¡Qué alegría! ¡Son ellos! Si, eran ellos; pero sus caritas es-

taban como entristecidas y sas cuerpos yano llevaban las capitas azules, si no unos vestiditos negros. Paseaban muy serios, como im-

presionados por el ambiente, de silencio y recogimiento de la casa, entristecida de repente, con las cortinas corrids a siempre, con las comidas terminadas a escape en las que nadie hablaba, y con las puestas de sol en las que mamá no iba a darles un beso al acostarles.

La joven fué a levantarse para correr hacia ellos; pero vió que los acompañaba su padre. ¡El! Este va también de luto riguroso.

¿Luego la mujer a quién él amó, la que se colgaba a su brazo, tan : zones. graciosa, tan alegre... había mudrto? Los niños la vieron desde lejos;

pero no corrieron a besarla, como en otro tiempo. La presencia del padre, los trajes negros, les acobarda ba, les humillaba con una castidad y una modestia inconscientes. No hicieron más que señalarla con el dedo a su padre para enseñarle a la «mamá del jardín». El padre la miró con insistencia y la saludó sin acer-

Y cuando hubieron pasado, la provinciana queclóse sentada en su banco, como aplanada, con una fría angustia en el corazón. Se sintió dominada por una sensación de abandono, de brusca soledad, que la sumergía en triste laxitud.

Sintió también cclos de la muerta, de aquella mujer que se llevó todos los besos de sus hijos, probablemente todos los que ella les había dado para él, toda la esencia de su ser... Al pronto, al adivinar el drama intimo sólo había pensado en el dolor de aquella madre mirando a sus hijos por última vez. Su simpatía de mujer sentimental y buena le había llevado hacia aquella otra mujer, también cariñosa y buena, muerta en plena juventud, en plena hermosura y en plena felicidad. Y por afinidad misteriosa de los temperamentos desaparecida, que había visto su lecho nupcial cubierto de tosas y de lilas.

Pero después, toda aquella sensación desapareció. Sólo pensó en la rival que le había robado al hombre a quien amaba, a la que pertenecieron los niños que ella hubiese querido que fuesen suyos, a la otra, a la mujer odiada ...; y su voluntad de ser buena quedó impotente ante, aquella impresión malsana que turbaba su

serenidad de espíritu. Poco a poco, en los días siguientes, fueron los niños acercándose a

Fué como comenzar de nuevo. Al principio, las cortedades de los primeros días; después, la confianza familiar. y, por fin, la alegría de la amistad ilimitada.

Diríase que el drama, no del todo comprendido, fljado superficialmente en sus cerebros de niños por los detall s exteriores, había impresionado de tal modo sus frágiles existencias, que parecía como si de pronto se hubiesen helado sus almas en el intenso frío del hogar y que necesitasen volver a renacer en nueva explesión sus inteligensias y sus cora-

Ya no les acompañaba nunca la c iada. Siempre iba su padre con

ellos. Los primeros días iba éste a sentarse a otro banco y se contentaba con sonreir a la joven, mientras ella jugaba con sus hijos. Un día se acercó a saludarla; al siguiente pidió permiso para sentarse en el mismo banco. Hablaron de otros tiempos, evocaron recuerdos de amigos comunes, de hechos acaecidos en la tranquila vida provinciana, extrañándose él de no haberla tratado ni conocido hasta entonces.

Una tarde fué solo. En su rostro podría notarse algo

así como una firme resolución y la acentuación más pronunciada de su

tristeza habitual.

-Señorita-le dijo resueltamente -, le pido a usted perdón por lo que voy a decirle. Ya sé que no es correcto y que no se amolda a las costumbres establecidas...; pero usted está por encina de todo esto... Mis hijos me han hablado mucho de usted, la llaman la «mamá del jardín»..., la quieren a usted mucho.

Y bajando la voz, muy conmovido, añadió:

-Ya sabe usted que no tienen madre... ¿Quiére usted ocupar el puesto de la que ha desaparecido?

Y al decir esto, le tendió la mano. La joven cerró los ojos, como desvanecida por un placer extraño que jamás llegó a sospechar. Permanecía como absorta ante aquella inmensidad de alegría que parecía llegar de muy lejos, de un país desconocido, que llenaba el espacio, que conmovia todo su ser deliciosamente...

Estrechó la mano del hombre a quien había querido siempre, y le

-Gracias. Es usted muy bueno ... Me honra lo que acaba usted de proponerme.

Volvió a cerrar los ojos. - Pero, si usted quiere, seguiré siendo su amiga nada más. Y para esos niños tan queridos seguiré siendo la mamá del jardín... Más vale que sea así, créame usted.

Vió que nunca podría llenar el vacío que dejó la o ra en la casa ni en el corazón del viudo, que sólo sería algo así como una institutriz de los niños.

Comprendió que no es posible volver hacia atrás y hallar instacto el pasado. La vida no vuelve a empezar...

Empezaba a caer el sol, y la joven provinciana se alejó del parque en silencio, con la cabeza baja, como una viuda que acababa de perder al esposo.

JUAN MADELINE.

Crónica femenina

La última moda

Decididamente la más trascendental noticia de la moda recién iniciada, es que la mayoría de los modelos tomaríamos el delantero por espalda. Este detalle, un tanto arbitrario, ha hecho su aparición en las «toilettes deapres midi» confeccionanadas principalmente en panas de color: azul záfiro, fresa, cobre y verde brillante.

Van combinadas algunas de estas

«toilettes» con negro satín y adornadas con cenefas de dibujos simétricos formados por «cabouchons» de azabache ds tamaños distintos. Y esta combinación, sin duda alguna, la que ofrece alguna novedad. Porque continúan imperando los bordados en lanas de diversos gruesos y matices, muchas veces combinadas con hilos de plata y oro, y otras tantas tan primosamente cargadas que producen el efecto exacto de las pieles de cisne. Y también los bordados en sedas, a manera de los de Manila o en combinación de múltiples colores que recuerdan el exotismo fastuoso de las telas de lienzo, y que son de tan lindo efecto sobre los jerseys de «soiré» y los «crepes satins» de apagados tonos; pero el adorno que indudablemente obtiene el éxito verdadero de la presente temporada es el azabache. Brillando siniestro y fascinador sobre los orsados tonos de terciopelo «chiffons» de una encantadora «toilette» de «soiré» o bien en otra de una elegancia más sobría, muy adecuada para fiestas de tarde.

Produciendo un delicioso contraste los refleios con la blancura de alabastro - o la ambarina tonalidad -de la tez de su elegante portadora, que, fiel à la moda, que hizo la piedra negra y lustrosa su actual predilecta, llevara de ella un largo collar, un precioso brozalete o una peineta gallarda, que rivalizará en negrura con sus cabellos o los presentará aún más auréos y maravillosos, y si fueran rojos o castaños también los hará destacar bellamente; que unen todos estos graciosos adornos, a la sugestión de estar tan en boga, la seguridad de favorecernos.

LEONOR DE OLÓZAGA.

DEL REGISTRO CIVIL

Movimiento de población oc rrido el día 3 de noviembre en término municipal: NACIMIENTOS

Lugo. - José Clanzó Gato. Muja Sin Félix. - Félix Abeled Vázquez. Lamas. - Dolores Mourenza R

Lugo. - Aurora Fernández Car Esperante. - Plácido Líz Arias.

DEFUNCIONES

Gabriel Porto Neira, de 73 año (bronquitis crónica). José López Prado, de 28 año

LEA V. MAÑANA EL PROGRESO

(pneumonía.)

-Como la primer -Buena?... -Corte fino?... -Superio -Hay lo mejo -Y paños?...

de una gran casa extranjera! -Tiene fama esa tijera? -Nadie lo dudó jamás, pues ya dicen que Balbás es por su mucha pericia lo mejor que hay en Galicia y lo dicen y no hay más!

PLAZA MAYOR, 25 ALMANAQUE

Noviembre

SÁBADO

Sale el Sol a las 6'4 y se pone a las 5 10 La Luna sale a l 5 22 de la tarde se pone a las 6'1 de la mañana.

S. Carlos Borro

nieo, San Félix

Santa Modesta.

-Tip. de EL PROGRESO.-Lugo

ALOS LABRADORES. - Si quereis obtener buenos y abundantes intos, abonad vuestras tierras con el tan renombrado y-excelente abommineral MON IOYA, superfosfato

Se expende en Lugo, en la casa de Biavos, frente a la Sociedad de Labradores, inmediata a la Puerta de la Estación.

En breve se recibirán otras marcas de abonos, también muy acredi-

compréis sin antes visitar esta casa JUAN FONTELA, Puerta de la Esfación, frente a la Sociedad de La-

PROFESORA-EN PARTOS

MARÍA JÁNEZ, de Sierra, ofrece sus prácticos servicios dentro y meran de la población, a precios convencionales. Las consultas graus. Conde Pallares, n.º 5-LUGO

SE ARRIENDA o vende un buen prado, de seis fanegas de mensura; situado en el Alto de Jarabolos y lindando con la ca-Metera de la Curuña.

Informará su dueño en Castelar, 1, Bis-3.°

SE VENDE la casa número 8 de la calle de la Ruanueva, libre de pensión, en la misma informa-

inisterio de Cultura 2005

AVELINA GONZALEZ

MODISTA

Después de regresar de Madrid de la Gran Academia de Corte, SANTALIESTRA ha establecido su taller en la calle del Miño,

NO CONFUNDIR

Interesa a todos los consumidores de carbones, que desde esta fecha, en el Almacén de Materiales de Construcción de DEME-TRIO ALVAREZ, al ladodel cuartel de la Guardia civil.

SE VENDE carbón galleta de «La Hullera Españ ola», a 5'50,cla se superior.—Se s'rve a domicilio

COÑAC «TRES DIAMANTES»

Whisky, Rhum, Ginebra y demás aguardientes. Cremas, Ponche, Jetéz Quina, Vermouth y licores extra. Los vinos Jeréz, Moscatel y las Manzanillas, Amontillados y Montilas, son los mejores que se expenden en España, sirviéndose en la

mesa de SS. MM. Especial para consagrar. Bodegas en Sanlucar. José de la Cuesta, proveedor de la Real Casa. Puerto de Santa María. Casa fundada en el

año 1849. Para pedidos CARLOS VARELA

65 y 95, MARCA REGISTRADA Inmenso y variado surtido en toda clase de artículos de loza, cristal, bisutería y juguetes. Artículos de fantasía para regalos. Flores artificiales. Semillas de todas clases, para prados y hortalizas. Todo por poco dinero. Visitarlo y os conven-

El. CAPRICHO, comereio de Leonardo Castro Fernández.

PRECIO EN 3.º A LA HABANA

1.200

D. Andrés Pérez, propietario del IDEAL BAR, situado en la calle Manuel Becerra, 16, tiene el honor de poner en conocimiento del público en general, que después de hacer varias reparaciones en el local, vuelve a estar dispuesto a servir tanto los articulos del reino como los extranjeros a mitad de precio, y toda clase de comidas, avisando con media hora de anticipación.

OJO - Café superior a 25 céntimos No dejarse engañar, aqui, es en donde se sirve todo a mitad de pre-

MANUEL BECERRA, 16

"Gran Champan Galicia"

ES- EL MEJOR DEL MUNDO! BEBERLO UNA SOLA VEZ ES HACERSE SU MÁS ENTUSIASTA PROPAGANDISTA

MANUEL COSTAS Y COMPANÍA RAMALLOSA. - VIGO

RECIBIÓ LOS AFAMADOS ::: VINOS DE ::: ::

VILLARROBLEDO (CASTILLA) QUE DESPACHARÁ A LOS - SIGUIENTES PRECIOS: -TINTO, LITRO, 0,65 - - - -

- - BLANCO SUPERIOR, 0,75 VINO GALLEGO

Tinto, Litro, 0,70 :: Blanco, 0,70 AGUARDIENTE del país, clase superior, litro a 2,30

MOSCATEL, litro a 2,20. VENTA DE CACAHUETS, tostados al día. Venta de carbón de canutillo y

leña de roble, por peso. BONITO Y ANCHOAS, enlatas. Venta de pescados en conserva. PATATAS SUPERIORES. Calle de la Cruz, 20

CLINICA DEL DR. BENAVEN-Consulta y operaciones de la vista. Se ha trasladado a Feijoó, número 1

Angela Beinó Varela Arregla, confecciona y limpia toda clase de prendas de piel, de-





ESPECIALIDAD EN CUELLOS, PUNOS

Despachos centrales: en 3 La Coruña, Cantón Pequeño, 12; Vigo, Plaza de la Constitución, 12.

Sucursales en Lugo: Mo- 3 distería de LUISA VILA, Miño, núm. 10-2.° y Talleres, de Modas de LUISA ROLDAN, San Pedro, 22.

ENTREGAS RÁPIDAS

CONSULTORIO PARA ENFERMOS TUBERCULOSOS DIRIGIDO POR EL ESPECIALISTA

Doctor Ramirez

Diagnóstico precoz.-Tratamiento específico.

Plaza de Lugo, 10-2. La Consulta de la 2



MALA REAL INGLESA

Servicio regular de vapores correos rápidos Próximas sulidas para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Bnenos

Precio en tercera incluidas impuestos

. Ptas 427,10 DESN 3. . Ptas. 427,10 5 de Noviembre. Ptas. 427,10 ARLANZA.. 19 de Noviembre. Ptas. 427,10 AVON... TERCERA CLASE CORRIENTE. - Consiste en magnificas instalaciones

permanentes, con la especialidad para familias de CAMAROTES CERRA-DOS de 2, 4 y 6 camas, con lavago, disponiendo además de COMEDORES con mesas y sillas giratorias; lujosos FUMADORES, CUBIERTAS RES-GUARDADAS y cuartos de baño; de los cuales pueden disponer los pasajeros de tercera clase, previo pago de 20 pesetas:

PRIMERA, SEGUNDA E INTERMEDIA CLASES. - Lujosisimas instalaciones con el máximo confort y esmerado trato; varias categorías; camarotes de lujo, medio lujo y corrientes. Precio en primera corriente en barcos A, a Buenos Aires. Libras 69

Id. en segunda id. en id. A, a

Agentes en la Coruña: RUBINE E-HIJOS, Real, 81.

gulares de magnificos vapores para toda clase de pasajeros. DISPOSICIONES ARGENTINAS. Para cumplimentarlas, es indispensable que todo pasajero presente la documentación con CINCO DIAS de anticipación a la salida del barco.

Norddeutscher Lloyd. Bremen

(Lloyd Norte Alemán) SERVICIO REGULAR DE VAPORES CORREOS RAPIDOS ENTRE ESPAÑA Y SUD AMÉRICA POR LA SERIE DE BARCOS NUEVO TIPO

"Koeln", "Creefeld", "Gotha" y "Sierra Nevada" Directamente para RIO JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. [saldrán de Vigo los vapores rápidos alemanes de gran porte

16 de Noviembre, el vapor CREFELD Admitiendo pasajeros de clase intermedia y tercera

Precio del billete en la clase intermedia de 22 a 26 i IBRAS. en tercera clase. . . 406.30 Pesetas. » en » camarote aparte 426.30 Para los mismos puertos que los anteriores, saldrán los vapores

de Diciembre SIERRA NEVADA (primer visje) Admitiendo pasajeros de PRIMERA, INTERMEDIA y TERCERÁ CLASE

21 de Diciembre el vapor GOTHA ADMITIENDO PASAJEROS DE PRIMERA Y TERCERA CLASE

La clase INTERMEDIA está situada en el centro del buque, en donde los demás vapores tienen instalada la primera clase. Las comidas son iguales que en otros vapores en clases superiores. Tienen su cubierta aparte. CO-MEDOR, FUMADOR y SALA DE CONVERSACION. La alimentación es inmejorable. Las camas de tercera clase que van incluídas en el precio de 426.30. están

instaladas en camarotes ámplios de dos y cuatro camas, con mucha venti-Debido a la gran aceptación que tienen estos buques por los señores pasajeros a Sud América, por reunir condiciones y comodidadesno igualadas

por otros buques de esta misma línea, la demanda de plazas para embarque es muy grande y por ello ruego a los señores pasajeros no demoren su petición de plazas, mandando al mismo tiempo la suma de pesetas 100 a LINEA SOUTHAMPTON-CHERBOURG A NEW-YORK. Salidas reresponder de que serán ocupadas las mismas. Una vez obtenida la conformidad de esta Agencia deben presentarse con cinco días de anticipación para cumplimentar todos los riquisitos necesarios en la actualidad para el embarque. - Para más detalles in orma el Agente General para España de 1. Compania-Luis G Resormo Isla. Carela Olioqui. 2 y Victoria, 3 y 5. 510 O

Cruz, 17 y Obispo Basulto 1-LUGO Compañía de vapores correos a grau velocidad SALIDAS DIRECTAS DE LA CORUNA A LA HABANA Y VERACRUZ

8 de Noviembre FLANDRE LAPAYETTE 23 de idem. Preciolen tercera Incluídos impuestos, a la Habana. . Ptas. 553 Veracruz. Precio en cámara para el vapor «Espagne» VERACRUZ HABANA cimera (varias categorias). 1.800 a 5.250 1.650 a 5.000 Degunda... 1.350 a 1.375 1.250 a 1.275 Precio en cámara para el vapor «Flandre» VERACRUZ HABANA timera (varias caregorias). 1.475 a 3.900 1.350 a 3.600

EL 23 DE CADA MES

Preciolen camara para el vapor «Lafayette» VERACRUZ HABANA mera (varias categorías). Pelenda: Pelerencia. 1.800 a 7.000 1.650 a 6.750 1.350 a 1375 1.250 a 1.275 estos precios hay que anadir los impuestos.

1.100

passieros deben presentarse en esta Agencia cincodías antes de la salid. Todos los pasajeros y sus equipajes son conducidos a bor-Por cuent de la Compañía.

La roda clase de informes dirigirses a su consignatario NICANDRO la la roda clase de informes dirigirses a su consignatario NICANDRO la la roda de Compostela escuina a la lugo 1 A CO UNA